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INMERECIDO OPTIMISMO
 
Alfredo García
 
 
La conferencia del clima en Cancún terminó con inmerecido optimismo: un acuerdo marco para una acción
coordinada contra el calentamiento global falto de precisión sobre cómo alcanzarlo, mientras el planeta se sigue
deteriorando.
 
Aunque en esta ocasión no se repitió el procedimiento conspirativo y antidemocrático que llevó la pasada cumbre
de Copenhague al fracaso y se pudo alcanzar un consenso de última hora por parte de los 193 países
participantes, el principal logro fue ganar un tiempo al desacuerdo entre poderosos sobre reducción de gases
contaminantes y mantener la vigencia de la Convención del Clima de la ONU.
 
Para lograr consenso sobre controversiales temas internacionales, todos los factores deben recibir algún beneficio.
La creación de un nuevo “fondo climático”, estudio de programas especiales sobre traspaso de tecnologías,
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adaptación a situaciones derivadas del cambio climático, incentivos para luchar contra la deforestación, creación de
un registro más estricto sobre acciones de países en desarrollo y aumento de posibilidades para evaluar la política
medioambiental de los países, parece satisfacer intereses de naciones ricas y pobres.
 
Sin embargo el mayor objetivo de la cumbre: una reducción vinculante de emisiones de gases que provoca el
calentamiento del planeta, afectando desde la agricultura hasta el nivel de los mares, quedó pospuesto para la
próxima conferencia en Sudáfrica donde el tiempo se acaba, por el vencimiento del Protocolo de Kyoto en 2012.
 
La delegación de Bolivia, una de las más adelantadas en cultura ambientalista con eventos como la Conferencia
Mundial de los Pueblos sobre el Cambio Climático y los Derechos de la Madre Tierra, denunció la amenaza que
representa el aumento en la temperatura del planeta y exigió medidas más agresivas para detener el calentamiento
global.
 
Aunque América Latina y el Caribe son responsables sólo del 8% de las emisiones de gases contaminantes, es
una de las regiones más vulnerables del cambio climático. Las personas afectadas por temperaturas extremas,
incendios forestales, sequías, tormentas e inundaciones, creció de 5 millones en los años 70, a más de 40 millones
entre el año 2000 y 2009.
 
Los participantes de la cumbre se retiraron con promesas y la vista puesta en la próxima ronda dentro de un año en
Durban, Sudáfrica. Sin embargo, todos saben que mucho depende de la aprobación por el Congreso
norteamericano de una legislación, hasta el momento rechazado por la ultraderecha de ambos partidos.
 
Uno de los aportes menos destacado del acuerdo de Cancún, fue su contribución a la toma de conciencia sobre
acciones que la ciencia y la opinión pública reclama con urgencia por el impacto del cambio climático en los países
más vulnerables y la cada vez más visible negligencia de los países ricos para alcanzar un compromiso que frene
la destrucción del planeta.
 
Mientras el egoísmo de los poderosos impide un nuevo acuerdo vinculante para reducir las emisiones de gases,
que garantice para final del siglo un calentamiento en menos de dos grados centígrados, los científicos coinciden
en que aunque se detuvieran este año todas las emisiones de gases, para el 2100 la temperatura habrá
aumentado en 3,5 grados. Se calcula que ello elevaría medio metro el nivel del mar y pondría en peligro la vida de
un cuarto de la población mundial.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
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MANIFESTACIONES REPRIMIDAS
 
Paco Azanza Telletxiki
 
 
En la opulenta y “democrática” Europa, así como en otras partes del mundo, la represión ejercida por sus
respectivas policías contra la clase trabajadora siempre ha sido manifiesta. En los tiempos actuales nada ha
cambiado; cuando las protestas de los pueblos contra las políticas reaccionarias impuestas por sus espurios
gobernantes día a día se acrecientan, las imágenes de manifestantes salvajemente reprimidos por aquellas copan
las páginas de los periódicos y las pantallas de los televisores. Las lamentables noticias nos llegan desde Grecia,
Francia, Italia, Inglaterra…; desde todos aquellos lugares donde el “arreglo” de la crisis, generada por la desmedida
codicia de los capitalistas, recae única y exclusivamente sobre las encorvadas espaldas de los trabajadores.
 
Pistola al cinto y porra en mano, los embrutecidos policías abren cabezas, contusionan cuerpos…, quiebran
legítimos deseos de una vida mejor para todos; protegen, en definitiva, los perversos intereses de los grandes
banqueros y los grandes capitalistas en detrimento, siempre, de una inmensa mayoría poblacional eternamente
ninguneada y castigada.
 
Muy al contrario de lo que nos quieren hacer creer, las policías de los países capitalistas trabajan única y
exclusivamente para los gobiernos, agentes máximos del gran capital; luego, ¡tremenda paradoja!, los pueblos
mantienen económicamente a las fuerzas represivas para que, “si se portan mal”, a ellos mismos les repriman.
 



Cuan distintas son las cosas en la heroica Cuba. En casi cincuenta y dos años de Revolución jamás se ha visto ni
una sola imagen de la policía golpeando al pueblo. Pueden creérselo los incrédulos, ¿o es que acaso creen que de
existir imágenes semejantes los poderosos enemigos de la Revolución ya no las hubiesen masivamente difundido?
Es que en Cuba revolucionaria ni siquiera se han realizado manifestaciones en contra del Gobierno de la Isla.
 
Por si algún lector de esta nota está pensando en las famosas Damas de Blanco, diré que, además de mercenarias
del imperio norteamericano –lo que está sobradamente probado-, no son más que un puñado de mujeres que, lejos
de ser reprimidas por la policía, son protegidas por esta para que no sean agredidas por grupos de espontáneos
ciudadanos -de esto si que existen imágenes y pruebas.
 
Y quede claro que no estoy diciendo que no existan problemas en Cuba, porque ¿qué lugar del mundo carece de
ellos? Lo que sucede es que en la tierra de Martí quien gobierna es el pueblo, ya que, aunque desde fuera de la
Isla cueste creer, gobierno y pueblo son una misma cosa.
 
Un ejemplo bien claro de esto último que digo es el debate sobre el Proyecto de Lineamientos de la Política
Económica y Social que ahora mismo se esta debatiendo en todo el territorio nacional. Toda la población, insisto,
participa en los debates, en los cambios profundos que, para actualizar el socialismo, se habrán de dar más
adelante. Una quimera, sin duda, en aquellos países cuyos gobernantes tanto se empeñan en impartir clases de
derechos humanos y democracia al pueblo de Cuba.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
LA HABANA (AP) _ El Parlamento cubano comenzará el miércoles su sesión de balance anual, en medio de un
debate sobre los cambios de apertura económica que se votarán en el congreso del Partido Comunista en abril.
    “Vamos a tratar el plan de la economía y lo principal va a ser la participación de los delegados en el debate de
los lineamientos (de la política económica y social)'', expresó el martes el presidente del Parlamento Cubano,
Ricardo Alarcón, en declaraciones a periodistas.
    El proyecto de cambios contempla temas sensibles en la economía cubana como, una nueva ley tributaria, la
unificación de las monedas _actualmente circulan dos_, la reducción de subsidios del estado, la ampliación del
trabajo por cuenta propia, la apertura de pequeñas cooperativas privadas, mayor espacio a la inversión extranjera y
autonomía a las empresas estatales en busca de eficiencia y productividad.
    El presidente Raúl Castro invitó recientemente a los cubanos a expresarse: “Queremos que (diga) lo que piensa
cada cual y que no tenga pena ni ninguna preocupación de manifestar las discrepancias que considere oportunas''.
    Señaló que “la permanente discrepancia.... según mi modesta experiencia, es de donde salen las mejores
soluciones''.
    El producto interno bruto de Cuba creció en 1,4% en el 2009 y en la reunión del Parlamento se hará el balance
de la economía en el 2010, un año marcado por reajustes económicos y recortes presupuestarios. En la sesión del
Parlamento de agosto Castro anunció el cierre de medio millón de empleos estatales hasta febrero.
    Para Cuba algunos hacen pronósticos apocaliptícos, como Estados Unidos que auguró que la economía cubana
sería “insolvente'' en dos o tres años según revelaron mensajes diplomáticos divulgados recientemente por
WikiLeaks.
    En tanto dentro de la isla, el experimentado economista cubano, Joaquín Infanta, declaró al diario oficial
Juventud Rebelde que los cubanos deberán apretarse el cinturón, “habrán afectaciones en el 2011 y 2012... ya en
el 2013 se empezarán a ver los beneficios''.
    El Congreso del Partido Comunista anunciado para abril de 2011, el primero desde 1997 cuando los estatutos
estipulan que se reúna cada cinco años, será el que sancione lo que Castro calificó como “una actualización del
modelo económico''.
--------------------
LA HABANA, 14 DIC (EFE).- La Asamblea Nacional de Cuba celebrará mañana su segunda y última sesión
ordinaria del año para analizar el plan de reformas emprendido por el Gobierno de Raúl Castro, los resultados
económicos de 2010 y la actualización de la política tributaria del país.
    Durante este martes se han celebrado las comisiones previas a la Asamblea (parlamento unicameral) para
aprobar el proyecto de presupuesto nacional del año 2011, según informó hoy la televisión estatal.
    En la sesión plenaria de mañana se espera que el presidente de Cuba, general Raúl Castro, pronuncie un
discurso como suele ser habitual en estas reuniones de la Asamblea.
    El Parlamento cubano, que se reúne dos veces al año con carácter ordinario, dedica tradicionalmente su sesión
de diciembre al debate de los índices económicos del país, un asunto que este año cobra mayor relevancia tras los



ajustes anunciados por el Gobierno.
    En la primera reunión parlamentaria de 2010, celebrada el 1 de agosto, Castro anunció la ampliación del trabajo
por cuenta propia y la reducción progresiva de las abultadas plantillas estatales, las dos medidas más relevantes
del plan de reformas económicas que ratificará en abril el gobernante Partido Comunista en su VI Congreso.
    Desde el 1 de diciembre, los cubanos están inmersos en un proceso de debate popular y masivo, con asambleas
en los barrios y centros de trabajo, del llamado "Proyecto de lineamientos de la política económica y social", el
documento marco que se llevará al cónclave comunista de abril.
    Ese texto contiene el plan de reformas diseñado por el Gobierno de Raúl Castro para superar la grave crisis que
Cuba arrastra desde la caída del bloque soviético y que se ha agudizado en los últimos años.
    Sin abandonar la planificación socialista, los ajustes suponen la ampliación de la iniciativa privada en la isla, la
reducción del empleo estatal, la eliminación de subsidios sociales excesivos, la flexibilización del mercado
inmobiliario o la aplicación de un nuevo régimen tributario, entre otros aspectos.
    Además de sus sesiones ordinarias, en el año 2010 el Parlamento cubano celebró también una reunión
extraordinaria a petición del ex presidente Fidel Castro, que tuvo lugar el pasado 7 de agosto y que supuso la
reaparición del líder cubano en la asamblea tras cuatro años de convalecencia por la enfermedad que le obligó a
apartarse del poder.
    El objetivo de esa sesión fue exponer sus tesis sobre la amenaza de que se desate una guerra nuclear derivada
de las tensiones entre Estados Unidos e Irán.
--------------------
PRETORIA, 14 DIC (PL) El rechazo a las políticas de bloqueos y sanciones contra pueblos que luchan por
alcanzar y mantener su independencia distinguió hoy la primera jornada de debates del 17 Festival Mundial de la
Juventud y los Estudiantes.
    Con sede en esta capital hasta el próximo 21 de diciembre, esta cita universal reúne a delegados de más de 140
países y su lema es Por un mundo de paz, solidaridad y transformaciones sociales, derrotemos al imperialismo.
    En el Centro de Eventos de Tshwane, donde acontece el evento, decenas de participantes alzaron sus voces
para que cese el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos a Cuba hace casi medio
siglo.
    De acuerdo con cifras oficiales, la política de Washington ha causado pérdidas materiales a la isla valoradas en
751 mil 363 millones de dólares.
    La única razón por la cual la administración norteamericana mantiene el cerco contra la isla caribeña radica en
nuestra decisión de seguir siendo libres y con autodeterminación, manifestó una de las hijas del legendario
guerrillero argentino-cubano Ernesto Guevara.
    Cuba está demostrando que se puede vivir de manera diferente y sabemos que es en la sociedad socialista
donde se tiene la mayor dignidad como ser humano, subrayó Aleida Guevara, quien recibe el cariño de muchos
cuando conocen de su parentesco con el Che.
    El secretario general de la Federación Comunista Juvenil de Sri Lanka, Jayantha Welivita, apuntó que las
sanciones y provocaciones contra la República Popular Democrática de Corea son ilegales e inaceptables
moralmente.
    Asimismo calificó a las agresiones de Israel contra Palestina, un pueblo, agregó, que merece ser independiente y
nunca más perseguido o desplazado de su territorio.
    La emancipación de la República Árabe Saharaui Democrática y el cese del hostigamiento de Marruecos
también fue reclamo de los delegados, quienes protagonizan con alegría y entusiasmo este encuentro, cuya
primera cita se celebró hace 63 años en Praga.
    Estados Unidos es la cara del imperialismo, y tenemos que luchar contra él hasta alcanzar la victoria; el
socialismo es el futuro y el futuro es nuestro, enfatizó el miembro del Secretariado de la Federación de Juventud
Democrática de la India, Sankar Ghosh.
--------------------
LISBOA, 14 DIC (PL) La Asociación de Amistad Portugal-Cuba ratificó su solidaridad con la causa de cinco
antiterroristas cubanos injustamente presos en Estados Unidos hace más de 12 años por prevenir a su país de
acciones violentas.
    En un emotivo encuentro en la ciudad de Moita, en las afueras de esta capital, el movimiento luso renovó su
compromiso con la Revolución cubana y con los Cinco, como se conocen esos luchadores en las campañas
mundiales por su excarcelación.
    La velada se inscribió en la campaña Cinco días por los Cinco, lanzada el pasado viernes en coincidencia con el
Día Internacional de los Derechos Humanos (DD.HH.).
    Promovida por el Comité Internacional por la Libertad de esos prisioneros políticos, la cruzada tiene como
objetivo denunciar el ilegal encierro que desde 1998 sufren Gerardo Hernández, Ramón Labañino, René González,
Antonio Guerrero y Fernando González.
    A las violaciones de los DD.HH. de los Cinco se refirieron Ángelo Alves, del Partido Comunista Portugués,
Antonio Figueiredo, de la Asociación de Amistad, Rui García, vicepresidente del gobierno local, e Ivette García,
primera secretaria de la embajada de La Habana en Lisboa.



    Figueiredo, dirigente del movimiento solidario con la mayor de las Antillas en Moita, resaltó la condición de
héroes de esos luchadores y los históricos lazos que unen a miles de sus compatriotas con la Revolución cubana.
    A su turno, Alves habló sobre la experiencia de la construcción del socialismo en la nación antillana y el firme
compromiso de los comunistas lusos con el proceso revolucionario nacido en enero de 1959.
    El dirigente exaltó la capacidad del pueblo de la mayor de las Antillas para lograr resultados positivos en muchas
áreas socioeconómicas, pese al férreo y prolongado bloqueo impuesto por Estados Unidos.
    Con motivo del 62 aniversario de la Declaración Universal de los DD.HH., el Comité Portugués para la Liberación
de los Cinco (CPLC) pidió al presidente norteamericano, Barack Obama, que libere a Gerardo, Antonio, Ramón,
René y Fernando.
    En carta remitida al gobernante, el CPLC le solicita que haga uso de las prerrogativas conferidas por la
Constitución estadounidense y ordene la excarcelación de los Cinco.
    Todo el mundo sabe, y el señor Presidente de los Estados Unidos tiene abundantes pruebas que lo confirman,
que esos ciudadanos son inocentes y liberarlos constituye el más elemental acto de justicia, reza el mensaje.
--------------------
CHICAGO (AP) _ Una consecuencia no intencionada de la lucha contra el terrorismo ha enfurecido a algunos
aficionados a los puros: terroristas en Yemen trataron de enviar bombas a Estados Unidos en aviones de carga y
ahora un experto en Iowa no logra que sus habanos lleguen desde Suiza.
    Controles más estrictos y restricciones del Departamento de Seguridad Nacional a los envíos postales
establecidas hace un mes han obstaculizado sin pretenderlo la común, aunque ilícita, práctica de ordenar puros
cubanos de distribuidores europeos.
    Como resultado de las nuevas regulaciones, las autoridades dijeron que los decomisos de puros de la isla
caribeña _considerados los mejores del mundo pero ilegales en Estados Unidos desde la aplicación del embargo
comercial a Cuba en 1963_ se han disparado.
    El aumento ha sido más evidente en Chicago, un centro de la red nacional de carga aérea. Usualmente, las
aduanas en el aeropuerto O'Hare confiscan unos 2.000 puros cada dos semanas. Sin embargo, en las últimas dos
semanas han sido confiscados más de 100.000, de acuerdo con la agencia de Aduanas y Protección Fronteriza.
    “Estas nuevas reglas dificultarán más este tráfico'', dijo Brian Bell, un vocero de la agencia en Chicago.
    Los decomisos en Chicago y los planes de destruir los puros confiscados han creado agitación en la comunidad
estadounidense de fumadores de habanos, y algunos de ellos han expresado su indignación. Los salones de
conversación del sitio en Internet de la revista Cigar Aficionado (Aficionado a los puros) están inundados con
diálogos sobre los decomisos, y muchos usuarios lamentan lo difícil que se ha tornado adquirir los habanos.
    Pero las tiendas de lujo que durante décadas se han quejado de la llegada de puros cubanos elogiaron los
decomisos.
    “Algunos señores que ordenan sus puros cubanos ahora me dicen: 'vaya, voy a tener que comprar más puros de
tu tienda''', dijo Chuck Levi, propietario de Iwan Ries Co, un negocio de puros en Chigago. “Eso me agrada''.
    Un frustrado plan terrorista fraguado en octubre en Yemen desató los nuevos procedimientos. Los terroristas
escondieron dos bombas dentro de impresoras y las dirigieron a los ex domicilios de dos sinagogas en Chicago,
posiblemente en un intento por hacer explotar dos aviones de carga sobre Estados Unidos.
    Las nuevas reglas federales adoptadas en noviembre incluyen la prohibición de recibir cualquier carga postal
proveniente de Yemen. Las autoridades federales también dijeron que habrá revisiones adicionales a muchos
paquetes, aunque no han descrito en qué consisten los nuevos procedimientos.
    Una de las causas por las que muchos puros están siendo decomisados en Chicago es una nueva regla que
prohibe casi totalmente el envío de paquetes internacionales en aviones de pasajeros con destino a Estados
Unidos.
    Como hay menos aviones de carga, los proveedores europeos han tenido que apilar cientos de paquetes antes
de conseguir espacio a bordo de un carguero, dijo Bell. Una vez que los inspectores localizan uno o dos paquetes
con puros, se hace evidente que el resto de los que se ven similares contienen lo mismo, añadió.
--------------------
MADRID, 14 DIC (DPA) - Los presuntos etarras Arturo Cubillas y José Ángel Urtiaga, residentes en Venezuela y
Cuba respectivamente, no acudieron hoy a la Audiencia Nacional española, en Madrid, donde estaban citados a
declarar como imputados en la causa en la que se investigan los presuntos nexos de ETA y las FARC.
    Pese a la ausencia, el juez Eloy Velasco no decretó ningún tipo de medidas contra ellos, ya que sobre ambos
pesan sendas órdenes de busca y captura desde finales de febrero, cuando fueron procesados.
    Cubillas, de 46 años y residente en Venezuela desde 1989, es funcionario del Instituto de Tierras (Inti) del
Ministerio de Agricultura venezolano. A principios de octubre, dos presuntos terroristas de ETA declararon en la
Audiencia Nacional que en 2008 fueron entrenados por él en suelo venezolano.
    La Justicia española lo considera el enlace entre la organización independentista vasca y las FARC en América
Latina. Y el gobierno español pidió a Venezuela su extradición, sin éxito hasta el momento.
    El juez Velasco lo procesó junto a Urtiaga en febrero, en el marco de la causa en la que investiga los posibles
vínculos entre ETA y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), establecidos, entre otros, con el
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supuesto objetivo de intentar asesinar al entonces presidente colombiano,  Álvaro Uribe, entre otros altos dirigentes
del país latinoamericano.
    El magistrado apuntó entonces indicios sobre la participación de Urtiaga "en actividades de entrenamiento y
adiestramiento del uso de artefactos explosivos con bombas" a miembros de las FARC en calidad de "interlocutor
de ETA".
    La citación para hoy se produjo después de que ambos tuvieran que facilitar sus direcciones a la Justicia
española cuando intentaron personarse en esa causa, algo que el juez rechazó.
--------------------
BRUSELAS, 14 DIC 2010 (AFP) - La jefa de la diplomacia de la Unión Europea (UE), Catherine Ashton, se mostró
el martes "decepcionada" de que el disidente cubano Guillermo Fariñas no pueda viajar a Estrasburgo (Francia)
para recoger el miércoles el premio Sajarov, indicó a la AFP uno de sus portavoces.
    Ashton está "decepcionada" por la ausencia de Fariñas en la ceremonia de  entrega del premio a la libertad de
conciencia que le concedió el Parlamento  Europeo, indicó su portavoz.
    El disidente Fariñas no recibió la autorización necesaria de las  autoridades cubanas para salir de la isla, según
anunció el Parlamento Europeo,  que tiene previsto marcar su ausencia en la ceremonia que tendrá lugar en la 
sede del hemiciclo en Estrasburgo con una silla vacía.
    Interrogado sobre si Ashton prevé abordar esta cuestión con las autoridades  cubanas, el portavoz afirmó que la
jefa de la diplomacia "aborda siempre las  cuestiones de los derechos humanos al más alto nivel con todos los
países,  incluido Cuba, cuando la situación se presenta".
--------------------
BRUSELAS, 14 DIC (EFE).- La negativa del Gobierno cubano de dejar al disidente Guillermo Fariñas salir del país
para recoger el Premio Sajarov del Parlamento Europeo no debe influir en los contactos entre la UE y Cuba para la
normalización de sus relaciones, afirmó hoy la ministra de Exteriores española, Trinidad Jiménez.
    "Creo que estamos hablando de cuestiones diferentes", afirmó Jiménez en una rueda de prensa tras participar
en un Consejo de Ministros de la Unión Europea.
    Jiménez recordó su posición acerca de que, "por razones humanitarias, hubiera sido conveniente que (Fariñas)
pudiera recoger el premio que le otorgaba el Parlamento Europeo".
    Sin embargo, recalcó que el acuerdo alcanzado en el Consejo de Ministros de la UE en octubre para iniciar
contactos con La Habana de cara a una posible normalización de relaciones para avanzar hacia un acuerdo
bilateral va "más allá de otras cuestiones que pudieran suceder en el camino".
    Jiménez contrapuso, a la no autorización a Fariñas para ir a recibir el premio en la sede del PE en Estrasburgo
(Francia), donde mañana una silla vacía presidirá la concesión del galardón, el hecho de que el Gobierno cubano
ha liberado a 54 presos políticos en los últimos meses.
    El presidente de la Eurocámara, Jerzy Buzek, pidió ayer a la Alta Representante de la UE, Catherine Ashton,
"tomar nota" de esta negativa de La Habana.
    Ashton tiene previsto informar a los ministros comunitarios de Exteriores en la reunión del próximo 31 de enero
sobre la marcha de los contactos con las autoridades de La Habana.
    Jiménez dijo que los ministros de la UE ya han recibido una primera información sobre la marcha de los
contactos mantenidos en las últimas semanas por el entorno de Ashton con responsables cubanos.
    La ministra dijo que España "mantiene una relación muy estrecha" con las instituciones comunitarias sobre la
evolución de estas conversaciones, sobre todo porque el Gobierno de Madrid "a su vez tiene también una relación
muy fluida con las autoridades cubanas".
    Una primera misión, encabezada por el diplomático sueco Christian Leffler, director adjunto para las Relaciones
con países de África, Caribe y el Pacífico en la Comisión Europea, viajó a Cuba en nombre de Ashton, según
indicaron hoy fuentes diplomáticas.
    En esos contactos, Cuba manifestó a la UE su interés en lograr un acuerdo bilateral y en normalizar las
relaciones, aunque insiste en que el bloque europeo elimine su "posición común", según un documento interno
comunitario al que tuvo acceso EFE la pasada semana.
    Ese documento plantea la posibilidad de que la próxima sesión del diálogo político UE-Cuba se celebre entre
Ashton y el ministro cubano de Exteriores, Bruno Rodríguez, en enero, a fin de obtener de La Habana algunos
compromisos sobre la liberación de todos los presos políticos y el permiso de retorno de los que han sido
excarcelados y enviados fuera del país.
    De forma paralela, Ashton establecería contactos bilaterales con los países más relevantes de la UE en esta
cuestión (como España, Francia, Alemania, Suecia o República Checa) a fin de intentar forjar un consenso sobre el
modo de iniciar las negociaciones con La Habana de cara a un acuerdo bilateral.
    De esa forma, Ashton podría presentar los posibles resultados en el Consejo de Ministros de Exteriores de la UE
que se celebrará el 31 de enero en Bruselas, en el que -si todos los elementos se conjugan de forma positiva- se
podría acordar la preparación del mandato de negociación para el acuerdo, añade el documento.
    Actualmente, Cuba es el único país de América Latina con el que la Unión Europea no tiene un acuerdo bilateral
de tipo contractual.



    La UE mantiene desde 1996 la llamada "posición común", que vincula el desarrollo de las relaciones con Cuba a
los avances en materia de derechos humanos y democratización en ese país, aunque esa postura siempre ha sido
rechazado por La Habana por considerarla una injerencia.
--------------------
LA HABANA, 14 DIC (DPA) - Grecia reanudó hoy oficialmente su cooperación económica con Cuba, uniéndose
así a otros países de la Unión Europea (UE) que buscan normalizar sus relaciones con la isla.
    Los viceministros de Relaciones Exteriores de Cuba, Dagoberto Rodríguez, y Grecia, Spyros Kouvelis, firmaron
una declaración conjunta en La Habana en la que se constata el interés mutuo en ampliar su cooperación dentro
del marco de sus "positivas" relaciones bilaterales, informaron medios locales.
    Según Kouvelis, su país busca profundizar las relaciones con Cuba tanto en la esfera política como en el
transporte marítimo y la agricultura. "Quiero resaltar con mi visita que éste será el comienzo de una larga
cooperación entre dos países que han sido amigos", afirmó, citado por la agencia Prensa Latina.
    El gobierno cubano rechazó la cooperación económica de la UE debido a las sanciones diplomáticas impuestas
a raíz de la detención de 75 disidentes en la llamada "Primavera Negra" de marzo de 2003. Las autoridades
cubanas comenzaron en julio a excarcelar a los 52 presos de dicho grupo que continuaban entre rejas, un acto
aplaudido por la UE.
    España reanudó la cooperación con Cuba en 2007, Portugal le siguió en 2009 y hace dos semanas lo hizo
Francia.
    Sin embargo, hasta hoy no existe un consenso en la Unión Europea para eliminar la llamada "posición común",
que condiciona una mejora en las relaciones a cambios en materia de democracia y derechos humanos en la isla.
    Cuba rechaza dicha política comunitaria al considerarla "unilateral e injerencista".
--------------------
GUATEMALA, 14 DIC (NOTIMEX).- Periodistas y autoridades de agencias estatales de noticias de América Latina
ratificaron aquí el compromiso con la información pública, a fin de contrarrestar la influencia política y los objetivos
de lucro de las corporaciones privadas de comunicación.
    Los especialistas coincidieron en que el reto es propiciar el mayor acceso de la ciudadanía a la información, lo
cual contribuirá al fortalecimiento de la democracia latinoamericana, al margen de los intereses económicos y
políticos de las empresas privadas de comunicación.
    Directivos y periodistas de medios oficiales debatieron sobre los mecanismos para generar políticas de
información de beneficio ciudadano, en el marco del Encuentro de Agencias de Noticias Latinoamericanas,
organizado el lunes por el gobierno guatemalteco.
    El director de la Agencia de Noticias del Estado Mexicano (NOTIMEX), Sergio Uzeta, quien se encargó de
elaborar y exponer las conclusiones del foro, aseveró que la población 'tiene derecho a una visión alternativa',
diferente a la difundida por los medios de comunicación privados.
    Puntualizó que la 'vocación de las agencias estatales de noticias debe ser la de presentar la otra cara de la
moneda, la otra parte de la historia, para no depender de una sola visión'.
    Uzeta destacó que no se puede perder de vista que, como 'fuente de información, y a partir de un enfoque
público, la divisa fundamental, el baluarte de una agencia de noticias tiene que ser el interés general, que prive
sobre cualquier interés particular'.
    Por su parte, el vicepresidente de la agencia cubana Prensa Latina, Miguel Lozano, dijo que la entidad surgió (en
1959), por la necesidad de contar con una instancia de información pública 'sin carácter comercial, interés
económico ni propagandístico' y que mantiene estos principios a la fecha.
    En tanto, el vicepresidente de la Agencia Venezolana de Noticias, Raúl Cazal, señaló la necesidad de que cada
país tenga una agencia de noticias para contrarrestar la influencia de los grandes medios de comunicación que, por
intereses particulares, 'invisibilizan" y "sacan de la agenda pública los movimientos sociales'.
    El foro se realizó este lunes en el Palacio Nacional de la Cultura, ex sede del gobierno, centro de la ciudad de
Guatemala, con la asistencia de periodistas y funcionarios del país anfitrión, México, Argentina, Cuba, Paraguay y
Venezuela.
    El grupo de países, junto con Brasil, Bolivia y Ecuador, integran el bloque que impulsa la creación de la Unión
Latinoamericana de Agencias de Noticias (ULAN), iniciativa que promueve el beneficio de la información pública
para la población.
    También participaron en el foro el titular de la Agencia Guatemalteca de Noticias (AGN), Fredy Portillo, el director
de la Agencia Nacional de la República de Argentina (Telam), Gonzalo Carbajal, y el coordinador de Información
Pública Paraguay (IP), Nestor Noguera.
--------------------
GUATEMALA, 14 DIC 2010 (AFP) - Representantes de agencias de noticias  públicas de Latinoamérica debatieron
en Guatemala mecanismos para crear un  sitio web unificado, informó este martes un funcionario guatemalteco.
    "Se analiza la conformación de un sitio web de la Unión Latinoamericana de  Agencias de Noticias (ULAN), que
integre el trabajo de los países  participantes", dijo a la AFP el subdirector de la Agencia Guatemalteca de  Noticias
(AGN), Juan Manuel Vega.



    Vega dijo que en el encuentro de dos días, que tuvo lugar en Antigua  Guatemala (45 kilómetros al oeste de la
capital), los asistentes acordaron "entablar un lazo de comunicación continuo" para avanzar en este proyecto.
    En el encuentro participaron representantes de las agencias de noticias públicas de Argentina, Brasil, México,
Cuba, Bolivia, Venezuela, Ecuador,  Paraguay y Guatemala.
    La reunión sirvió para hacer un seguimiento a una carta de entendimiento  suscrita en el marco del Tercer
Congreso Mundial de Agencias de Noticias,  efectuado en octubre en Bariloche, Argentina.
--------------------
POR ESTEBAN ISRAEL
LA HABANA, DIC 14 (REUTERS) - Casi asfixiados por regulaciones y tabúes ideológicos, los pequeños
restaurantes privados están resurgiendo en Cuba en una atmósfera más amigable generada por las reformas
económicas de Raúl Castro.
    Los pequeños restaurantes fueron autorizados por primera vez durante un fugaz experimento a mediados de la
década de 1990, pero la regulación excesiva y los estigmas ideológicos forzaron el cierre de la mayoría.
    Apenas unos 100 de los aproximadamente 1.500 de aquella época sobrevivieron.
    Eso podría cambiar ahora que el Gobierno está tomando medidas para estimular los negocios privados,
reconociendo su importancia en el nuevo esquema económico para sacar a Cuba de la crisis.
    Castro espera que el sector privado absorba a muchos de los 500.000 empleados públicos que serán
despedidos en los próximos meses para reducir el costo del Estado.
    Tras cocinar durante décadas en restaurantes del Estado, el chef Justo Pérez abrió la semana pasada su propio
restaurante en una elegante casa que resalta en una derruida calle del distrito de Centro Habana.
    "Hay mucha gente esperando hacer algo. Esto no va a ser nada más que el comienzo. Estoy seguro de que van
a haber muchas buenas propuestas", dijo Pérez, de 68 años.
    Las paredes de La Comercial Cubana, su restaurante, están cubiertas con fotografías en blanco y negro de Nat
King Cole, Carmen Miranda y Celia Cruz, evocando el glamour de La Habana en las décadas de 1940 y 1950.
    Pérez llevaba tiempo acariciando la idea de abrir un restaurante y aprovechó apenas el Gobierno empezó a
entregar nuevas licencias hace un par de meses. Su menú incluye hoy desde rabo de vaca por 7,56 dólares hasta
camarones enchilados por 19,44, el equivalente a un salario mensual en Cuba.
    "Las reglas del juego parecen muy claras, más que antes.
    Ahora, hasta que esto no esté en su plenitud nadie puede saber cómo va a salir", dijo Pérez.
    20 SILLAS  
    Las nuevas regulaciones permiten a los emprendedores cubanos alquilar locales comerciales y contratar
empleados, dos cosas antes prohibidas que limitaron el éxito de los paladares.
    También expanden la capacidad máxima de los restaurantes de 12 a 20 sillas. Aunque muchos de los paladares
exitosos ignoraban esta medida, estaban expuestos a multas del Estado.
     A cambio deberán pagar un 30 por ciento de sus ingresos en impuestos y todavía no está claro si podrán
acceder a créditos.
    Los insumos tendrán que comprarlos a los elevados precios del mercado minorista, pues el Gobierno advirtió
que no tiene dinero para crear una red de abasto mayorista. Eso, en el pasado, obligó a muchos dueños de
paladares a recurrir al mercado negro.
    "Esto es mucho mejor que antes, pero hay todavía muchos obstáculos y no está claro si ha habido un verdadero
cambio de mentalidad de parte del Gobierno", dijo Ted Henken, un investigador de la City University of New York
que ha estudiado los paladares cubanos.
    "Un importante asunto todavía no resuelto son los créditos y el mercado mayorista. Hasta que no sabremos si el
Gobierno considera seriamente la posibilidad de ofrecer acceso a esas cosas esenciales no sabremos las
posibilidades de crecimiento del sector", añadió.
    Existen también dudas sobre si el mercado cubano, que depende sobre todo de turistas y la pequeña comunidad
de residentes extranjeros, justificará un crecimiento significativo del número de paladares de alto nivel.
    GIRO DE 180 GRADOS  
   Pese a la incertidumbre, algunos cubanos parecen estar dispuestos a asumir el riesgo.
    "Creo que en un año podríamos tener unos 200 o 300 paladares en Cuba", dijo Enrique Núñez, el propietario de
La Guarida, el paladar más famoso de Cuba.
    La experiencia de Núñez ilustra el optimismo de algunos en Cuba.
    Después de casi 15 años sirviendo a clientes internacionales, incluyendo celebridades como el realizador
estadounidense Steven Spielberg o la reina Sofía de España, cuyas fotografías adornan las paredes de su
restaurante, La Guarida cerró hace más de un año por lo que su dueño describe como un "marco legal muy
estrecho".
    Pero cuando las reformas fueron anunciadas hace unos meses, Núñez decidió reabrir su local.
    "Ha habido un cambio de 180 grados. En estos momentos somos considerados empresarios, contribuyentes",
dijo en su local, que fue el set de la película "Fresa y Chocolate".
    "La imagen mía ante la sociedad cambió. Pasó de ser una actividad casi marginal a ser algo aceptado", añadió.
--------------------



LA HABANA, 14 DIC (XINHUA) -- Cuba finalizará 2010 con una población residente de 11 millones 240.841
personas, 1.787 personas menos en comparación con 2009, informó la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).
    De acuerdo con la publicación "2010. Una mirada a Cuba", colocada en el sitio digital de la ONE, la tendencia a
decrecer en cantidad de población continúa en la isla.
    La esperanza de vida al nacer, al concluir este año, será de 77,97 años, pues las mujeres siguen viviendo más
(80,02 años) y los hombres, menos (76 años).
    Otros datos demográficos revelan que la edad media llegará a 38,43 años, 0,33 años más longevos que en 2009
y la relación entre hombres y mujeres es casi pareja (por cada 1.000 mujeres hay 1.003 hombres).
    El folleto digital ofrece además datos e informaciones geográficas sobre la nueva división político-administrativa
que estará vigente a partir del próximo 1 de enero, cuando quedarán establecidas 15 provincias (una más que en la
actualidad), un municipio especial (Isla de la Juventud) y 167 municipios "ordinarios".
    Con esta publicación, la ONE pretende "contribuir a elevar el conocimiento" sobre el país y "cada una de sus
provincias y municipios”.
--------------------
LOS ANGELES (AP) _ En su cuarta gira por Estados Unidos, Juan Formell sigue soltando gradualmente las
riendas de su legendaria agrupación Los Van Van, pero dice que todavía no piensa en el retiro y que favorece el
intercambio cultural entre Cuba y este país.
    “Como que estoy y no retirado. No tengo el peso de antes (en la banda), que ponía todos los números y tocaba
todo el concierto. Ahora toco un poco del concierto, pero no todo'', apuntó el lunes Formell a la AP. “Poquito a
poquito estoy dejando (la agrupación)''.
    Formell, de 68 años, dejó hace años el puesto de dirección musical a su hijo Samuel Formell, quien ha tenido un
papel decisivo en la contratación de nuevos integrantes de la agrupación de timba y songo que su padre fundó en
1969.
    ¿Cuántos años más estará Juan Formell con la agrupación cubana que este año celebra 41 años?  
    “No sé'', agregó el rumbero con una amplia sonrisa. “Tengo mis achaques, mis boberías. Hay días que a uno le
duele el cuerpo, hay días que viajamos muchas horas en ómnibus y avión, pero se puede todavía''.
    La banda responsable de éxitos como “Muévete'', “La titimanía'', y “Sandunguera'' llegó a Los Ángeles
proveniente de San Francisco, donde el fin de semana tocó con todos sus integrantes por primera vez en esta gira.
    Juan Formell y la cantante Yeni Valdés fueron algunos de los músicos que no obtuvieron su visa a tiempo para
iniciar la gira, que estaba programada para empezar en Los Ángeles la primera semana de diciembre.
    “No hago esto seguido, que la orquesta salga sin mí'', agregó el fundador de la agrupación.  “Confié en que todo
esto iba a funcionar y funcionó''.
    Juan Formell agregó que está en favor de un intercambio cultural entre Cuba y artistas cubanos que viven en
Estados Unidos.
    “Somos partidarios de que artistas del exilio vayan a Cuba... que se cree un intercambio real. Estamos en favor
de eso'', resaltó. “Nosotros no venimos a hacer política, venimos a hacer música''.
    Tras sus conciertos del martes y miércoles en el Conga Room de Los Ángeles, Los Van Van viajarán a Florida
para poner fin a su gira, con presentaciones en West Palm Beach, Tampa y Miami. La presentación en el Dulce
Club, de Miami, con capacidad para unas 1.800 personas, será la primera bailable de la banda, según su promotor
Hugo Cancio, presidente de Fuego Entertainment.
    Debido a los contratiempos con las visas, la banda ganadora de un Grammy tuvo que cancelar y reprogramar
conciertos, apuntó Juan Formell.
    Los Van Van llegaron acompañados del pintor cubano Michel Mirabal, quien dijo que pintará sus conocidas
banderas al mismo tiempo que la banda toque en Los Ángeles, en el Conga Room, y en Miami.
    A pesar de que sólo quedan dos integrantes de los que originalmente fundaron la banda, Los Van Van siguen
manteniendo el mismo sonido tras 41 años, explicó Samuel Formell.
    “Lo que tocamos ahora y siempre es música cubana. La raíz del songo siempre está allí. La clave, la clave del
son, la clave del guaguancó, eso está dentro de nuestra música'', afirmó.
    “En el caso de los movimientos, del bajo, del piano, puede ser que algunas cosas cambien; que recuperemos
cómo era el diseño del piano de los años setenta o el tumbao después de los ochenta'', apuntó. “Son diferentes
etapas, pero sigue siendo songo con timba, timba con rock y guaguancó''.
    Los Van Van promueven su último disco "Arrasando''.
--------------------
LOS ANGELES, 14 DIC. (NOTIMEX).- Los Van Van hacen música no política, afirmó su líder Juan Formell, quien
indicó que en sus dos días de conciertos en Los Ángeles, 'venimos a presentar buena música y a confirmar que la
música cubana aún tiene mucho que dar'.
    De igual forma, a pregunta expresa, comentó que la música de reggaetón 'es un género que tiene su valor pero
aún habrá que ver cuánto perdura y si se mantiene', para añadir que, 'le falta mucho para equipararse con la
música cubana que aún tiene tanto que dar y por seguir asombrando al mundo'.
    Este lunes la agrupación ganadora del Grammy americano, se presentó en conferencia de prensa en el Conga
Room para anunciar que cumplirán por fin y después de aplazar sus dos conciertos programados para principios de
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mes, en este cotizado sitio en el corazón de Los Ángeles.
    'Ofrecemos una disculpa aunque no fue nuestra responsabilidad porque no estaban todas las visas completas
porque se nos fueron dando de manera parcial y a mí fue el último que se me entregó', señaló el líder de la
agrupación que recién cumplió 41 años de formada.
    'Pero no venimos a hacer política sino a dar una muestra de la música cubana y de su calidad', dijo Juan
Formell, líder de la agrupación que ha sido llamada 'Los Rolling Stones de la Salsa' y que ofrecerá una
presentación este martes y miércoles aquí.
    Los Van Van realizan una gira de conciertos por diversas ciudades estadounidenses y en donde ya han actuado
en Houston y San Francisco y regresan a Los Ángeles después de 10 años de no hacerlo y siete de no regresar a
la Unión Americana.
    La orquesta que fue formada en 1969 por un grupo de músicos de los que sólo sobrevive Formell, tiene
programados días después tres conciertos en Nueva York, donde se registró boletaje agotado, además de otras
ciudades como Palm Beach, Miami y Tampa.
    La noche de este lunes, Los Van Van figuraron como invitados especiales al programa de Jamie Foxx. 'Teníamos
ganas hasta de visitar los Estudios Universal de Hollywood porque no lo conocemos, pero no se podrá porque
estamos muy limitados de tiempo', compartió Formell.
    Los Van Van son innovadores de un estilo de música cubana conocida como 'songo' una versión reformada del
sonido tradicional que combina ritmos afroamericanos, el rock, el hip hop y la música disco.
    En 1999 Los Van Van, ¡'que se llaman así como si se dijera Go Go! explicó el propio Formell, ganaron el
Grammy americano por su álbum 'Llegó Van Van-Van Van is here', en la categoría de Mejor Interpretación de
Salsa.
--------------------
LA HABANA, 14 DIC 2010 (AFP) - El poeta y ensayista cubano Guillermo Rodríguez Rivera se pronunció este
martes "decididamente" contra la censura editorial al peruano Mario Vargas, Premio Nobel de Literatura 2010, a
quien  considera un "adocenado político".
    "Soy un decidido opositor de la idea de que los escritores que se han  convertido en enemigos de la Revolución
Cubana no deben ser editados en nuestro país", dice el escritor, en el artículo "Los desmanes del Nobel", que
publicó  en el blog Segunda Cita, del cantautor Silvio Rodríguez.
    "Algunas personas entienden que esa exclusión es un castigo a nuestros  enemigos ideológicos. Yo no lo veo
así: creo que se castiga a los lectores cubanos cuando dejan de leer páginas excelentes: la medida, para nada
afectará  al escritor en cuestión", opinó.
    Vargas Llosa dejó de ser publicado en Cuba en los años 70 tras su giro  político a la derecha y sus críticas a la
Revolución de Fidel Castro. Igual medida se aplicó a varios intelectuales y músicos extranjeros, cuyos textos o
discos circularon clandestinamente.
    "Creo que el gran público lector que tenemos (en Cuba) disfrutaría obras  como 'La fiesta del chivo', apasionante
crónica de la conspiración que puso fin  a la vida del tirano dominicano Rafael Leónidas Trujillo", señaló el
ensayista.
    El escritor cubano se confiesa "un declarado admirador" del escritor Vargas  Llosa. "He accedido, como he
podido, a sus novelas a pesar de que en Cuba no se  editan", añadió.
    Afirmó que Vargas Llosa abjuró de la izquierda como requisito, más que la "excelencia de su prosa", "para ser el
escritor 'admitido' al que celebra el  mundo burgués de este tiempo".
    "Recordaremos siempre al excelente narrador", pero "se nos irá al basurero  el adocenado político que se ha
empeñado en ser", concluyó.
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
CASTRIES, 14 DIC (EFE).- El Partido Laborista Unido (ULP) del primer ministro Ralph Gonsalves obtuvo, por un
estrecho margen, su tercera victoria consecutiva en las elecciones generales celebradas el lunes en el país
caribeño de San Vicente y las Granadinas, según resultados preliminares.
    El ULP (por su sigla en inglés) ganó los comicios parlamentarios al obtener 8 de los 15 escaños en juego,
mientras que los otros 7 asientos fueron para el opositor Nuevo Partido Democrático (NDP, por su sigla en inglés).
    Los resultados provisionales indican que Gonsalves, de 64 años, cuyas importantes alianzas con Venezuela han
sido un asunto muy criticado por la oposición, obtuvo, pues, una muy estrecha victoria frente a su principal rival, el
economista y ex ministro Arnhim Eustace, de 65 años, líder del NDP.
    "Una victoria es una victoria y procederemos a hacer nuestro trabajo con la gente y con la gracia y ayuda de
Dios", dijo Gonsalves a los medios al valorar el ajustado triunfo electoral, aunque dijo que "escuchará más
atentamente" la voz de la población.
    "Escucharé y escucharé bien. Me verán en las calles más a menudo de lo que me han visto en los últimos cinco
años y estaré en comunión con ustedes", prometió.
    No obstante, pese a que reconoció lo ajustado de su victoria, su formación política ganó el 51,61 por ciento de
los votos, suficiente para hacerse con un tercer mandato, frente al 47,78 conseguido por el NDP.



    En las pasadas elecciones de 2005, el UPL obtuvo 12 de los 15 escaños del Parlamento, mientras que los otros
tres fueron para el NDP.
    Alrededor de cien mil electores se acercaron este lunes a los centros de votación para elegir a los 15 miembros
del Parlamento, en unos comicios que transcurrieron con normalidad y que contaron con un equipo de
observadores de la Organización de Estados Americanos (OEA) y de la Comunidad del Caribe (CARICOM).
    Eustace había asegurado que, de resultar vencedor su partido, que perdió las elecciones de 2001, sacaría a la
nación de la Alianza Bolivariana para las Américas (Alba), promovida por el presidente venezolano, Hugo Chávez.
    En la Alba participan además de Venezuela y San Vicente y las Granadinas, Cuba, Bolivia, Nicaragua, Ecuador,
Dominica y Antigua y Barbuda.
    Gonsalves, por su parte, ha sostenido que desde que su formación política asumió el poder hace diez años las
cosas en el país han ido mejor y, por lo tanto, continuará la "revolución" de lograr mejores estándares de vida y
reducir los niveles de pobreza, así como facilitar el acceso de la población a la educación.
    Asimismo, mantiene su intención de profundizar en sus relaciones internacionales con países como Cuba y
Venezuela.
   Los resultados de estos comicios pueden significar el fin de la carrera política de Eustace, que, pese a que
conservó sin problemas su escaño del East Kingstown por cuarto término consecutivo, ha fracasado en su apuesta
con el NDP.
    En el sistema electoral de los países caribeños miembros de la Commonwealth o Mancomunidad de Naciones
no hay comicios por separado para elegir al primer ministro.
    El político que quiera desempeñar el cargo debe participar en las elecciones para el Parlamento y ganar un
escaño.
    Luego, el Gobernador General, designado por la reina Isabel II de Inglaterra, otorga el cargo de primer ministro al
candidato del partido que haya logrado la mayoría de escaños.
    En noviembre de 2009, la nación caribeña rechazó en un referéndum el cambio de Constitución que proponía el
Gobierno de Gonsalves, que había defendido que las dos islas se convirtiesen en una república sin dependencia
del Reino Unido.
    San Vicente y las Granadinas cuenta con una población de 120.000 habitantes y es uno de los tres países de la
Comunidad del Caribe (CARICOM) que es miembro de pleno derecho de la Alba.
    Además, ha establecido estrechas relaciones con Irán, que envió en 2008 al país de las Antillas Menores siete
millones de dólares para el desarrollo de proyectos locales.
    San Vicente y las Granadinas, con una economía dependiente del turismo, los servicios financieros y el sector
del banano, fue desde 1783 y hasta que ganó su independencia en 1979 territorio británico.
--------------------
BOGOTÁ, 14 DIC (EFE).- El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, ratificó hoy a la ex senadora Piedad
Córdoba la autorización para que tramite la liberación de cinco secuestrados anunciada por la guerrilla de las
FARC, durante un encuentro privado que tuvo con ella.
    En esa reunión, Santos reiteró a Córdoba "su autorización para que proceda con las gestiones encaminadas a
obtener, a la mayor brevedad", la liberación de esos cinco rehenes, según un comunicado divulgado por la
Presidencia.
    Además, el mandatario y la ex senadora acordaron que, "para garantizar el éxito del proceso, este se llevará a
cabo con total discreción", precisa el documento.
    Luego añade que el Gobierno ha designado "para que actúe como su interlocutor en el proceso de liberación de
estos secuestrados" a Eduardo Pizarro Leongómez, sociólogo y experto en el conflicto armado colombiano.
    Pizarro es miembro desde hace un año de la Junta Directiva del Fondo Fiduciario de Víctimas de la Corte Penal
Internacional (CPI) y a fines de noviembre pasado renunció a su cargo de presidente de la Comisión Nacional de
Reparación y Reconciliación (CNRR), encargada de reparar a las víctimas de los paramilitares en Colombia.
    "El Gobierno Nacional espera que la liberación anunciada por las FARC se lleve a cabo lo más pronto posible y
reitera su llamado para que se produzca la inmediata liberación de todos los secuestrados en Colombia", concluye
el comunicado.
    En una carta divulgada el pasado 8 de diciembre, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC)
anunciaron que liberarán sin condiciones a cinco secuestrados como "gesto de humanidad" hacia Córdoba,
destituida recientemente de su cargo de senadora por supuestos nexos con esa guerrilla.
    Los liberados serán el mayor de la Policía Guillermo Solórzano, secuestrado en 2007, el cabo del Ejército Salín
Sanmiguel (2008) y el infante de Marina Henry López Martínez (2010).
    También Marcos Vaquero, presidente del concejo municipal de San José del Guaviare, y Armando Acuña, quien
tenía el mismo cargo en la localidad de Garzón (Huila), ambos secuestrados en 2009.
    El Gobierno ofreció de inmediato las garantías necesarias para que se concreten cuanto antes las liberaciones y
autorizó a Córdoba a facilitarlas, a quien pidió "total discreción" en las gestiones.
    Por su parte, la ex senadora agradeció tanto el gesto de las FARC como la buena disposición del Gobierno, y
adelantó que las liberaciones podrían darse a principios del año próximo.



    Familiares de los cinco rehenes que serán liberados se reunirán mañana con Córdoba, al parecer en Bogotá,
dentro de la más absoluta "reserva", en señal de respeto a la discreción solicitada por el Gobierno, dijo a Caracol
Radio Nubia Segura, esposa del secuestrado Armando Acuña.
--------------------
BRASILIA, 14 DIC (EFE).- El Gobierno brasileño anunció hoy que el país ha registrado una firme caída de la
desnutrición infantil que, con otros avances sociales, le permite afirmar que alcanzó el Objetivo del Milenio en
términos de erradicación de pobreza extrema.
    Según un informe del Ministerio de Salud, la proporción de niños menores de cinco años con bajo peso cayó de
7,1% a 1,8% entre 1989 y 2006, con lo que se cumple una de las metas fijadas en el primero de los Objetivos del
Milenio establecidos por la ONU para 2015, que se refiere a la erradicación de la pobreza y el hambre.
    El Ministerio de Salud consideró "alcanzado" ese primer objetivo, pues en el país también se ha reducido
sustancialmente el número de personas que viven con ingresos equivalentes a un dólar por día, ha disminuido la
brecha entre ricos y pobres y ha subido la tasa de empleo, todos según lo contemplado en las propuestas de la
ONU.
    El titular brasileño del despacho de Salud, José Gomes Temporao, afirmó al presentar los datos que los
Objetivos del Milenio en términos de la reducción de las tasas de mortalidad infantil deberán ser alcanzados por
Brasil en 2012, tres años antes de lo establecido por la ONU, si el país mantiene "el actual rumbo".
    Según el informe, la tasa de mortalidad infantil cayó un 58% entre 1990 y 2008, para situarse en 22,8
fallecimientos cada mil niños nacidos vivos y deberá llegar dentro de tres años a 17,9 muertes, lo que supondría
cumplir con la meta trazada por la ONU.
    Asimismo, el informe dice que entre 1990 y 2008 hubo una caída del 75% en la tasa de muerte de niños durante
el primer año de vida, que se situó en seis por cada mil nacidos.
    Temporao también destacó que, en los últimos 18 años, la muerte de mujeres por complicaciones durante el
embarazo o el parto se ha reducido un 56%.
    "Un punto negativo es el aumento de la proporción de los partos por cesárea, que han llegado al 47%", declaró
el ministro de Salud, quien sostuvo que es necesario promover más campañas de información sobre las ventajas
del parto natural.
    Por otra parte, el "dato positivo", según Temporao, es que el aborto se situó como quinta causa de mortalidad
materna en 2007, cuando hasta ese momento era la cuarta.
--------------------
RÍO DE JANEIRO, 14 DIC (DPA) - Estados Unidos quiere impulsar una "renovación" de las relaciones con Brasil
tras la toma de posesión de la presidenta electa Dilma Rousseff, dijo el subsecretario para Asuntos Políticos del
Departamento de Estado norteamericano, William Burns, en declaraciones publicadas hoy por "Folha de Sao
Paulo".
    El diplomático norteamericano cumplió este lunes una rápida visita a Brasil, durante la cual se entrevistó con el
asesor de la Presidencia para Asuntos Internacionales, Marco Aurelio García, y con el ministro de Defensa, Nelson
Jobim, quienes permanecerán en sus cargos tras la investidura de Rousseff, el 1 de enero próximo.
    En las declaraciones al diario brasileño, el "número tres" del Departamento de Estado aseguró que las
autoridades de Washington son "optimistas" frente a las perspectivas de la gestión de Rousseff y destacó
principalmente las críticas a Irán formuladas por la presidenta electa de Brasil en una entrevista reciente al diario
"The Washington Post", a las que calificó de "excelentes".
    "Nosotros (Estados Unidos y Brasil) jamás estaremos de acuerdo en todo, pero sabemos que lo mejor es
trabajar juntos. Ustedes tienen muchos motivos para sentirse orgullosos. El ascenso de Brasil es un éxito también
nuestro, porque demuestra al mundo que la democracia funciona", expresó.
    Según "Folha de Sao Paulo", la entrevista de Burns con García incluyó, entre otros, las relaciones comerciales,
la situación de Haití, las relaciones de Estados Unidos con América Latina y las armas nucleares.
    El rotativo afirmó que los contactos también fueron considerados como positivos por las autoridades brasileñas,
que expresaron a Burns el deseo de que Washington se dedicara más a las relaciones con los países
latinoamericanos y que abriera nuevos campos de cooperación bilateral con Brasil.
    Burns reveló, por otra parte, que Rousseff ha sido invitada a visitar Washington a comienzos del próximo año, y
confirmó que la secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, estará en Brasilia para la investidura de la
primera mujer presidenta de Brasil.
--------------------
WASHINGTON (AP) _ El plan de reducciones fiscales pactado con la oposición republicana ha perjudicado
seriamente las relaciones del presidente Barack Obama con los legisladores demócratas de la Cámara de
Representantes, que le respaldaron en temas clave pese a su elevado costo político.
    Anonadados y resentidos, los legisladores demócratas sostienen que Obama no les hizo caso alguno durante las
cruciales negociaciones, les engañó en torno a sus intenciones e hizo concesiones innecesarias a los republicanos.
    El presidente respondió que actuó de forma honorable y obtuvo el mejor fruto que pudo. Empero, incluso sus
explicaciones ofendieron a varios aliados de larga data. Los ayudantes de la presienta de la Cámara Nancy Pelosi
ofrecieron versiones de la conferencia de prensa del 7 de diciembre en la que Obama sostuvo que algunos



miembro de ala más izquierdista de su partido “se sienten santificados por la pureza de nuestras intenciones y por
lo duros que somos'' al rechazar un compromiso incluso si con ello perjudican a la clase trabajadora.
    “Apenas miembro alguno del grupo demócrata cree que el presidente hizo todo lo que pudo para cumplir sus
promesas electorales'', dijo el representante Alan Grayson, uno de los muchos demócratas derrotados en las
elecciones del mes pasado.
    El representante Elijah Cummings, que respaldó decididamente a Obama y que fue reelegido el mes pasado,
dijo en la televisión que la principal representante de la Cámara “ni siquiera se encontraba en el salón, y nos
sentimos distanciados'' durante las negociaciones fiscales.
    “Sé que algunos habrían preferido una prolongada lucha política, incluso si hubiera deparado mayores impuestos
para todos los estadounidenses'', dijo la semana pasada el mandatario. “No estoy aquí para jugar a costa del
pueblo estadounidense o la salud de nuestra economía'', agregó. “Mi tarea es hacer lo que pueda para reactivar
esta economía''.
--------------------
BERLÍN, 14 DIC (DPA) - Los jefes de Estado y de gobierno de los países de la Unión Europea no sentarán las
bases para una mayor cooperación en materia de política económica, aseguraron hoy fuentes del gobierno alemán
en Berlín.
    "El euro no está al borde del abismo", insistieron círculos de la cancillería de Angela Merkel.
    Merkel pronunciará mañana ante el Parlamento una declaración de gobierno sobre la cumbre europea en
Bruselas.
    En la cita se abordarán posibles cambios en el Tratado de la Unión Europea que permitan la intervención de los
miembros en caso de correr peligro la moneda común.
    Para Alemania es importante que esto ocurra sólo por unanimidad para asegurarse de que no sea desoída su
voz como mayor contribuyente neto de la Unión. Asimismo presiona para que las ayudas estén condicionadas.
    El gobierno alemán no cree que se pongan en la mesa de negociaciones en Bruselas los temas que han
desatado polémica la semana pasada como la propuesta de emitir títulos de deuda conjuntos o ampliar el fondo de
rescate.
    Tampoco será abordada probablemente la mayor responsabilidad para los inversores privados como bancos y
aseguradoras que demandó Merkel para después de 2013.
--------------------
LISBOA, 14 DIC (DPA) - Portugal anunciará esta semana medidas destinadas a fortalecer la economía del país
más pobre de Europa occidental, altamente endeudado y en crisis económica.
    En entrevista ofrecida hoy al periódico "The New York Times", el primer ministro luso José Sócrates reveló que
dará a conocer una serie de medidas, informó la agencia portuguesa Lusa basándose en el diario estadounidense.
    Según esta fuente, Sócrates indicó que las medidas apuntarán a mejorar el mercado de trabajo, a reducir la
burocracia y a promover las exportaciones.
    Estas acciones "apoyarán el crecimiento y la competitividad" de Portugal, afirmó Sócrates en la entrevista.
    El jefe del gobierno de minoría de Lisboa no reveló, sin embargo, detalle alguno.
    No son pocos los expertos que creen que Portugal será, tras Irlanda, el próximo país que tendrá que recurrir al
fondo de protección de la Unión Europea.
    Sócrates, empero, continúa afirmando que su país no precisará ayuda externa alguna.
    El déficit presupuestario de Portugal llegó el año pasado a un récord de cerca de un 9,4 por ciento del Producto
Interno Bruto (PIB).
    A causa de ello, el presupuesto para 2011 prevé históricos recortes y reformas, destinados a reducir el faltante a
un 4,3 por ciento.
    Entre otras medidas, los gastos para los salarios de los empleados públicos se reducirán en un cinco por ciento y
el IVA subirá del 21 al 23 por ciento.
    Habrá un aumento generalizado de la carga impositiva, un recorte de la inversión pública y de los beneficios
sociales.
    No solo los sindicatos y los partidos de izquierda, sino también la mayoría de los expertos e incluso los partidos
de derecha sostienen que estas medidas aumentarán la recesión y el desempleo, que alcanza un récord de más de
diez por ciento.
    Desde hace ya una década que Portugal tiene un crecimiento económico nulo o escaso.
    Entretanto, el ministro portugués de Economía, José Vieira da Silva, festejó hoy en un seminario en Lisboa la
relativa calma que reina en los mercados, pero al mismo tiempo advirtió:  
    "Sería ilusorio creer que las dificultades ya han sido superadas".
--------------------
LONDRES, 14 DIC (DPA) - El fundador de Wikileaks Julian Assange fue puesto hoy en libertad bajo fianza por un
importe de 200.000 libras (unos 240.000 euros) por un tribunal en Londres tras haber pasado una semana detenido
a raíz de acusaciones de acoso sexual en Suecia, informó la emisora británica BBC.
    El proceso judicial para su posible extradición a Suecia continúa en tanto. La fiscalía sueca encargada del caso
no hizo por el momento comentarios respecto a la puesta en libertad de Assange.



    Activistas defensores de los derechos humanos y celebridades reunieron la suma en efectivo de 200.000 libras
para garantizar que el australiano de 39 años pueda salir de prisión.
    Sin embargo, la Justicia sueca podría apelar la decisión del tribunal británico, lo que como mínimo aplazaría la
puesta en libertad de Assange.
    La Justicia sueca reclama a Assange por las denuncias de abusos sexuales interpuestas por dos mujeres
residentes en ese país. Los seguidores del activista de Internet consideran que se trata de acusaciones infundadas
y sospechan que su detención responde a motivos políticos.
    Wikileaks publicó en los últimos meses miles de documentos confidenciales con informaciones sobre las guerras
de Irak y Afganistán así como de cables de diplomáticos estadounidenses en todo el mundo, lo cual ha puesto en
especial al gobierno de Estados Unidos contra las cuerdas.
--------------------
KABUL, 14 DIC (EFE).- El presidente afgano, Hamid Karzai, entre presiones de la comunidad exterior para hallar
una salida del atolladero de Afganistán, lanzó en 2010 un proceso de reconciliación con los talibanes, más activos
que nunca y hasta ahora renuentes a negociar.
    Con casi 700 soldados extranjeros muertos este año y 1.271 civiles que perdieron la vida solo en el primer
semestre, el conflicto afgano se ha recrudecido y extendido hasta niveles desconocidos desde el inicio de la
ocupación del país, en el año 2001.
    En palabras del nuevo general a cargo de la Fuerza Internacional de Asistencia a la Seguridad (ISAF), David
Petraeus, que asumió su cargo en julio, la guerra está en un "momento crítico", aunque la estrategia de salida
dependerá de la situación sobre el terreno.
    En el país hay desplegados unos 150.000 soldados extranjeros tras la llegada de los últimos refuerzos, pero hay
signos de desánimo: Estados Unidos repite que no estará en Afganistán "para siempre", y Holanda inició su
retirada en agosto, al cumplirse el plazo de su misión.
    Hay al menos movimiento en el flanco político, y no solo por las elecciones legislativas de septiembre, unos
comicios marcados por el fraude en los que los ciudadanos eligieron a sus representantes para la Cámara baja, la
inmensa mayoría candidatos independientes.
    Karzai, reelegido a su vez como presidente en 2009 tras unos comicios también empañados por cientos de miles
de votos fraudulentos, lanzó en enero de este año un "plan de reconciliación" con los insurgentes, hasta ahora sin
resultados significativos.
    Inició sus maniobras con la celebración en junio de una Asamblea de Paz afgana, un cónclave de unos 1.600
líderes locales que pidieron allanar el camino a la paz con la liberación de presos talibanes o la retirada de nombres
de las "listas negras" de la ONU.
    Luego se aseguró el apoyo de la comunidad internacional con la Conferencia de Kabul, donde reveló que
Afganistán empleará en los próximos cinco años 784 millones de dólares en ayuda extranjera para intentar, entre
otras cosas, "reintegrar" a 36.000 insurgentes.
    En el horizonte está la fecha de 2014, el momento en el que según la OTAN las fuerzas de seguridad afganas
deben asumir la responsabilidad total de las operaciones militares y garantizar la seguridad en todas las provincias
del país.
    Según el secretario de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, ese traspaso debe ser "irreversible", aunque
persisten las dudas acerca de la capacidad de las fuerzas afganas, que están siendo formadas con ayuda de la
comunidad internacional.
    El propósito es contar con 171.600 soldados y 134.000 policías en octubre de 2011, aunque varias ONG han
alertado de la escasa fiabilidad de las fuerzas de seguridad nacionales y de su incapacidad para afrontar por sí
solas la expansión insurgente.
    A la vez, Karzai sigue en su idea de tender puentes de diálogo con los talibanes, para lo cual impulsó la creación
de un Consejo de Paz, un grupo de 68 miembros que iniciaron sus sesiones en octubre, con vistas a negociar con
los grupos insurgentes.
    Con la puesta en marcha del Consejo de Paz, distintos medios anglosajones revelaron la existencia de
conversaciones secretas entre el Gobierno afgano y los talibanes para negociar el final del conflicto, aunque estos
han negado en público cualquier contacto.
    "El momento de la derrota de los invasores se aproxima. (...) El enemigo se retira de todo el país (...) Las
informaciones sobre negociación son propaganda sin base", afirmó con ocasión de la fiesta musulmana del
sacrificio a mediados de noviembre el líder talibán, el mulá Omar.
    Como ya ocurrió en 2009, los talibanes han ampliado su radio de acción, y han cometido ataques y atentados
suicidas en áreas del norte del país anteriormente tranquilas y lejos de sus bastiones tradicionales del arco
suroriental.
    En sus esfuerzos por atraer a los talibanes a la corriente democrática, Karzai deberá vérselas con la nueva
Cámara Baja salida de las urnas, después de que la anterior bloqueara el nombramiento de algunos ministros.
    Con todo, los comicios volvieron a sembrar dudas sobre la viabilidad de la democracia afgana: casi el 25 por
ciento de los votos emitidos tuvieron que ser anulados por fraude, y la participación rondó sólo el 40 por ciento del
cuerpo electoral.



--------------------
BEIJING, 14 DIC (XINHUA) -- China espera que todas las partes correspondientes trabajen juntas para estabilizar
la situación en la Península Coreana en lugar de acusarse mutuamente, dijo hoy la vocera del Ministerio de
Relaciones Exteriores de China, Jiang Yu.
    "Eso no sólo es benéfico para los intereses comunes de la República Popular Democrática de Corea (RPDC) y
de la República de Corea, sino que corresponde a los intereses de todos los países de la región", dijo la vocera en
una conferencia de prensa habitual.
    Jiang hizo estas declaraciones cuando habló sobre la visita del consejero de Estado chino Dai Bingguo a la
RPDC el 8 y 9 de diciembre.
    En Pyongyang, Dai se reunió con Kim Jong II, máximo líder de la RPDC, e intercambió opiniones con él sobre
las relaciones bilaterales y la situación en la Península Coreana.
    Las tensiones siguen siendo altas en la Península Coreana luego de que la RPDC y la República de Corea
intercambiaran fuego de artillería el 23 de noviembre.
    En medio de los llamados de la comunidad internacional a la tolerancia y la calma, Estados Unidos realizó
ejercicios navales de gran escala con la República de Corea y Japón en las aguas cercanas a la península.
    Jiang dijo que la visita de Dai es parte importante de los esfuerzos diplomáticos de China para distender la
situación y garantizar la paz y la estabilidad de la Península Coreana.
    Ambas partes acordaron impulsar el proceso de las conversaciones a seis bandas y trabajar con otras partes
involucradas para cumplir plenamente los compromisos hechos en la Declaración Conjunta de la cuarta ronda de
las conversaciones a seis bandas del 19 de septiembre de 2005, que incluyen la desnuclearización de la Península
Coreana, la normalización de las relaciones y el establecimiento de un régimen de paz permanente en el noreste
de Asia.
    Las conversaciones a seis bandas, que empezaron en 2003, pero que se estancaron desde fines de 2008,
incluyen a China, Rusia, Estados Unidos, Japón, la RPDC y la República de Corea.
    Jiang indicó que la RPDC tiene una actitud positiva hacia la propuesta reciente de China de que se lleven a cabo
consultas de emergencia a seis  bandas. La RPDC aprecia los esfuerzos de China para aliviar las tensiones en la
Península Coreana y espera que las consultas puedan ayudar a disipar el malestar actual, señaló. La vocera pidió
a las partes involucradas esfuerzos conjuntos para solucionar adecuadamente los problemas respecto ala
Península Coreana bajo el marco de las conversaciones a seis bandas.
    "Ahora esa debe ser nuestra prioridad, tiene importancia práctica", enfatizó.
    Todas las partes involucradas deben buscar más intereses comunes, mientras que se reservan sus diferencias, y
adoptar una acción positiva para reiniciar las conversaciones a seis bandas.
--------------------
RAMALA, CISJORDANIA (AP) _ Estados Unidos no va a ser disuadido por reveses y persistirá en la creación de
un estado palestino junto a Israel, dijo el martes el enviado especial del presidente Barack Obama al Oriente Medio
tras una reunión con el presidente palestino.
    El enviado George Mitchell presentó ideas de cómo progresar, dijo Saeb Erekat principal negociador palestino y
asesor del presidente Mahmud Abbas. Erekat no dio más detalles.
    Por el momento, la reanudación de las negociaciones directas entre palestinos e israelíes parece improbable, a
causa de la reticencia de Israel a extender una moratoria sobre las construcciones en asentamientos judíos en
Cisjordania. Abbas dijo que no va a conversar cara a cara mientras que la expansión de los asentamientos
profundice su control sobre tierras cisjordanas que los palestinos reclaman para su futuro estado.
    En lugar del diálogo directo, Washington planea ahora discutir los llamados asuntos clave del conflicto,
incluyendo las fronteras de un estado palestino y los arreglos de seguridad, separadamente con las dos partes.
    “Como suponía, ha habido demasiadas dificultades, obstáculos y contratiempos'', dijo Mitchell a la prensa tras
reunirse con Abbas por casi tres horas en las oficinas principales del presidente palestino en Cisjordania. “Nosotros
lo aceptamos, pero estamos resueltos a perseverar en nuestras gestiones hasta que alcancemos el resultado que
pienso todos deseamos''.
    Esto, dijo, deberá incluir un estado palestino independiente y viable, seguro, y fronteras defendibles para Israel.
    El lunes, Mitchell tuvo una larga reunión con el primer ministro israelí Benjamin Netanyahu.
    Con el nuevo énfasis estadounidense en la discusión de los asuntos cruciales, se prevé que Netanyahu será
objeto de presiones crecientes de Washington para revelar sus posiciones, especialmente sobre las fronteras.
Hasta ahora, el premier israelí ha declinado, diciendo que lo haría solamente en conversaciones directas.
    Los palestinos dicen que han presentado posiciones detalladas anteriormente. En un documento presentado a
estados Unidos previamente en el año, los palestinos dijeron que desean un estado en Cisjordania, la Franja de
Gaza y Jerusalén oriental, territorios capturados por Israel en la guerra de 1967, pero que están dispuestos a
intercambiar 1,9% de las tierras para permitir a Israel mantener algunos de los asentamientos.
    El predecesor de Netanyahu, más moderado, hizo una oferta similar a los palestinos a finales del 2008, pero no
hubo acuerdo.
--------------------



GAZA, TERRITORIOS PALESTINOS, 14 DIC 2010 (AFP) - El jefe del gobierno de Hamas en Gaza, Ismail Haniye,
aseguró este martes que el movimiento islamista palestino podría considerar una "tregua" con Israel, pero en
ningún caso  reconocer el Estado hebreo.
    "Que se entienda cerca y lejos, nosotros lo repetimos (...) tras la guerra,  el asedio y los complot internos y
externos: no reconoceremos a Israel", declaró Haniye durante una concentración con motivo del 23er aniversario
del  movimiento.
    Recordando que el fundador de Hamas, el jeque Ahmad Yasin, asesinado en  2004 por el ejército israelí, había
considerado una "tregua" con Israel en los territorios palestinos "liberados", Haniye precisó que esta opción estaba 
"sometida a dos condiciones: no al reconocimiento de Israel y no a la cesión de  una sola pulgada de la tierra de
Palestina".
    "No hay porvenir para la ocupación de la tierra de Palestina y no quiero decir Cisjordania, Gaza o Jerusalén, sino
Palestina, desde el mar (Mediterráneo) al río (Jordán) y de Ras Naqura (norte de Israel) a Rafah (sur de la franja de
Gaza)", declaró desde la tribuna, sobre la que se instalaron  los retratos de los dirigentes de Hamas, entre ellos el
de su fundador.
    Haniye aseguró también que una de las prioridades de su movimiento es recuperar el "diálogo nacional" con el
Fatah del presidente de la Autoridad  Palestina, Mahmud Abas, apelando al "principio de reconciliación como
elección  estratégica para reforzar la unidad frente al ocupante".
    Sin embargo, advirtió que Hamas "irá tan lejos en la reconciliación como lo  haga Fatah".
    El pasado 1 de diciembre, Haniye dijo que su movimiento respetaría un  acuerdo de paz con Israel si era
aprobado por referendo, lo que supuso un punto de inflexión en la posición de Hamas, que siempre había
rechazado las  negociaciones de paz con el Estado hebreo.
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